
PROVINCE DU QUÉBEC 

COMMISSION SCOLAIRE DES PORTAGES-DE-

L=OUTAOUAIS 

ÉCOLE AU CŒUR-DES-COLLINES 

Procès-verbal du  

CONSEIL D=ÉTABLISSEMENT  

2011-2012 

Procès-verbal de la séance du conseil d=établissement tenue le mercredi 12 octobre 
2011, à 18h00 à l’école secondaire Des Lacs, la salle de conférence. 

 
ÉTAIENT PRÉSENTS 
 
Louise Émond         parent,   immeuble St-Joseph,                 PRÉSIDENTE 
Louis Roberton  parent,   immeuble Sainte-Cécile 
Nicolas Brodeur  parent,   immeuble La Pêche 
Éric Proulx   parent,   immeuble La Pêche 
      parent,   immeuble Ste-Thérèse 
Cécile Gagné               enseignante,   immeuble Sainte-Cécile 
Nathalie Sarazin  enseignante,   immeuble La Pêche                 
Nicole Labelle  représentante du personnel de soutien 
Julie Labelle   représentante du personnel du service de garde     
Christian Schnob                 membre de la communauté                         
Véronique Brisebois   membre de la communauté                         
 
PARTICIPAIT ÉGALEMENT 
Lorraine Normand-Charbonneau  directrice 
Audrée Gauthier    secrétaire de réunion  
 
ÉTAIENT ABSENTS 
   
Jean-Sébastien Roy         directeur adjoint           Absence motivée                                  
Nadia Charron  enseignante,   immeuble Sainte-Cécile  Absence motivée           
Millie Gauvreau  enseignante,   immeuble La Pêche  Absence motivée  
Josée Jubinville   parent,   immeuble Sainte-Cécile   Absence non motivée 
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1. Préliminaires 

 

1.1 Ouverture et vérification du quorum  
 
La directrice accueille les membres, constate le quorum et ouvre la 
séance à 18h16. 
 
1.2 Adoption de l’ordre du jour 
 
Il est proposé par M. Nicolas Brodeur et résolu par M. Éric Proulx que 
l'ordre du jour de la séance soit adopté après les ajouts suivants : 
 

1.3 Nomination d’une secrétaire 
2.4 Campagne de financement OPP 

CÉ # 11-12-01 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 

1.3 Nomination d’une secrétaire 
 
Conformément à l=article 69 LIP, la direction de l=établissement désigne 
la personne suivante à agir à titre de secrétaire du conseil 
d=établissement, soit AUDRÉE GAUTHIER à un taux fixe de 75 $ par 
séance. 
 
Il est proposé par Mme Nicole Labelle et résolu par M. Louis 
Robertson d'accepter la personne désignée. 
 

CÉ # 11-12-02 

ADOPTÉE À L=UNANIMITÉ 
 
1.4  Question du public 

 
Aucun public 
 
1.5  Adoption du procès-verbal de la réunion du 7 juin 2011 

 



CÉ # 11-12-03 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il est proposé par M. Nicolas Brodeur et résolu par Mme Louise 

Émond que le procès-verbal de la séance du conseil d'établissement 
du  7 juin 2011 soit adopté en apportant les deux corrections 

d’orthographes suivantes : 
Plaisance 

Vacances 

 

CÉ # 11-12-03 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 

1.6 Suivi du procès-verbal de la réunion du 7 juin 2011 

 

A) 2.2 Service de traiteur 
 
Le traiteur choisi est l’Indocile puisque son prix était le moins 
dispendieux. 
 

B) 3.1 Budget CÉ 
 M. Nicolas Brodeur demande si l’argent alloué, non utilisé,  pour le 
congrès de fédérations de parents est inclu dans le montant de 494.10$. 
 
Mme Nicole Labelle précise que ce montant est la somme restante du 
budget du CÉ 2010-2011. 
 

C) 3.4 Sécurité dans les deux immeubles 
 
Mme Lorraine Normand-Charbonneau explique aux membres qu’une 
circulaire a été envoyée aux parents afin de préciser les étapes à suivre lorsqu’un parent vient chercher son enfant à l’école. 
 
Ceci est un début.  Ce point sera discuté à une autre séance afin de mettre 
en place de nouvelles procédures qui assureront une meilleure sécurité 
aux élèves. 
 

D) 4.2 Aide aux devoirs 
 Le service d’aide aux devoirs débutera bientôt. 
 À l’immeuble Ste-Cécile, 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 sous forme d’ateliers s’adressant aux parents et aux enfants (ateliers à l’école). 
 À l’immeuble La Pêche 

 sous forme de petits groupes s’adressant aux élèves uniquement. 
 
1.7 Élection d’un membre parent : immeuble Ste-Thérèse 
 Aucun parent n’est présent pour combler ce poste vacant.  Par contre, lors de l’assemblée générale, Mme Carole Beauchamp, parent d’un élève de l’immeuble La Pêche, a été en élection.. N’ayant pas été élue, il avait été 
suggéré de lui offrir le poste vacant de l’immeuble Ste-Thérère.  Cette 
information lui sera transmise.  Elle sera invitée à combler ce poste  

pour un mandat d’un an. 

 

Véronique Brisebois, parent d’un autre secteur, était présente dans 

le but de combler le poste s’il était vacant. 

 

1.8 Élection de la/le président (e) du conseil d’établissement 2011-
2012 

 

Mme Julie Labelle propose Mme Louise Émond. 
 
Mme Louise Émond accepte le mandat. 
 
Aucune autre personne n’est intéressée alors, Mme Louise Émond est élue 
par acclamation. 
 

CÉ # 11-12-04 

ÉLUE PAR ACCLAMATION 

 

1.9 Élection de la communauté (2) 
 M. Christian Schnob désire s’impliquer encore cette année. 
 
Mme Véronique Brisebois  a été également choisie. 

 

Il est proposé par Mme Nicole Labelle et résolu par M. Éric Proulx 



CÉ # 11-12-04 

 

 

 

 

 

 

 

 

CÉ # 11-12-05 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CÉ # 11-12-06 

 

 

 

 

d'accepter les deux personnes présentes. 
 

CÉ # 11-12-05 

ADOPTÉE À L=UNANIMITÉ 

 

1.10 Représentent (e) au comité de parents et un substitut 
 

Il sera demandé aux deux parents absents à cette séance s’ils sont 
intéressés. 

 

1.11 Représentent (e) au comité EHDAA 

 

Louise Émond, représentante des années précédentes, comblera ce poste. 

 

Il est proposé par Mme Nicole Labelle et résolu par M. Nicolas 
Brodeur d'accepter que Mme Louise Émond en soit la représentante. 
 

CÉ # 11-12-06 

ADOPTÉE À L=UNANIMITÉ 

 

1.12  Courrier reçu 
 

Aucun 

 

 

2. Décisons 
 

2.1 Tirelire d’Halloween 
 

Dans le cadre de la fondation de la fibrose Kystique, il est présenté par la 
direction au nom d'un parent de l'immeuble Ste-Cécile, d'encourager cette 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CÉ # 11-12-07 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

fondation en autorisant la distribution de tirelires pour l'Halloween. 
  
Après discussions, le vote est demandé. 
  
Suite au vote, le conseil d'établissement refuse la distribution dse 
tirelires.   

 

CÉ # 11-12-07 

ADOPTÉE À LA MAJORITÉ 

 

2.2 Activités et sorties 
 
Le point est reporté à la prochaine séance. 
 
2.3 Dates et lieux des prochaines rencontres 

 
La direction propose : 
 

  15 novembre 2011                 13 mars 2012  

 20 décembre 2011                 17 avril 2012 

   7 février 2012                      15 mai 2012 

12 juin 2012 

 Ces réunions auront lieu à l’école secondaire Des Lacs, dans la salle de 
conférence. 

 
Il est proposé par Mme Nicole  Labelle et résolu par M. Nicolas 
Brodeur que le conseil d=établissement accepte les dates proposées 
avec la possibilité de les modifier, si nécessaire. 
 

CÉ # 11-12-08 

 ACCEPTÉE À L=UNANIMITÉ 
 
2.4 Campagne de financement 

 
IL est proposé par Mme Louise Émond et résolu par M. Éric Proulx 



 

 

 

 
 
CÉ # 11-12-08 

 
 
 
 
 
 
 
 
CÉ # 11-12-09 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

d’accepter la campagne de financement proposé par les membres de 
L’OPP soit : PERFECTION à 45% de profits  L’argent amassé servira 
aux sorties  des élèves. 
 

CÉ # 11-12-09 

 ACCEPTÉE À L=UNANIMITÉ 
 
 

3. Informations 

 
3.1 Rôles et fonctions du CÉ 

 Une feuille descriptive des rôles et fonctions du conseil d’établissement 
est distribuée. 

                              

3.2  Règles de régie interne 2011-201 

 Il est demandé d’en faire la lecture et de l’adopter à la prochaine 
séance. 
 
3.3 Structures des rencontres 

 
Des breuvages seront disponibles aux prochaines rencontres. 
 
3.4 Frais exigés aux parents 
 
Nicole Labelle, agente de bureau, informe les membres du nombre de parents qui n’ont pas payés les frais scolaires. 
 
3.5 Campagne de financement 2010-2011 

 
Tournoi de golf juin 2011 :                                                           6 053$           
             Projet cour d’école immeuble La Pêche 
 
Vente de pâtisseries Chorale de Noël                                      911.23$      
Bingo   mars 2011       :                                                                1350.00$ 
          Servira à l’achat de matériels éducatifs ou pour du matériel d’éducation physique. 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

BBQ lors des structures juin 2011                                          1 175.75$ 
 
3.6 Liste d’effets scolaires : modèle 
 
 
 Mme Louise Émond fait part aux membres qu’elle a reçu des 
commentaires venant de parents concernant le nouveau modèle de la liste d’effets scolaires.   
 Elle souligne que le modèle était complexe et qu’il  comportait beaucoup d’erreurs. 
 

4. Varia 

 

Aucun 

 

5. Messages 

 
5.1 Mot du représentant au comité de parents 
 
Aucun 
 
5.2 Mot de la présidente 

Madame  Louise Émond 
 
Elle remercie les membres de lui faire confiance encore cette année. 
 
5.3 Mot de la directrice 

Madame Lorraine Normand-Charbonneau 
 

❖ Elle souligne que la rentrée scolaire s’est bien déroulée. 
❖ Elle souligne que les structures de l’immeuble Ste-Cécile sont 

arrivées et appréciées. 
 
5.4. Mot du personnel  
 Des activités d’Halloween auront lieu dans les deux immeubles. 



 
 
 
 
 
 
 

 
 
         
                             
                             
            
CÉ # 11-12-10 

   

 
5.5 Mot de la  technicienne en service de garde 

Mme Julie Labelle 
 

o Mme Julie Labelle souligne qu’elle est bien contente d’être de 
retour. 

o Le service de garde fête son 10e anniversaire cette année. 

o La sortie à la Ferme Sanders s’est bien déroulée et les enfants ont 
bien aimé. 

 

5.6 Mot des parents 
 M. Nicolas Brodeur souligne qu’il apprécie le respect du temps alloué lors 
des séances. 

Le vieillissement des locaux (salubrité, propretés des locaux) et le 
nombre d’élèves dans les classes concernent certains parents. 
 

5.7 Mot des membres de la communauté 
 
Mme Véronique Brisebois affirme être contente de s’impliquer à nouveau dans le conseil d’établissement. 
 
5.8 Mot de la représentante du comité EHDAA 
 
Aucun 
 
6. Date de la prochaine réunion 
 
La date de la prochaine réunion  est le 15 novembre 2011. 
 
7. Levée de l=assemblée 
 
Tous les sujets à l=ordre du jour ayant été traités, il est proposé par Mme 

Nicole Labelle que la séance soit levée, il est 20h22. 



 
    

 

 
 
 

 

CÉ # 11-12-010 
ADOPTÉE À L=UNANIMITÉ 

 

___________________________                ______________________________ 
Louise Émond                                            Lorraine Normand-Charbonneau 
Présidente                                                Directrice 

 


